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IEN MISSION MATERNELLE  
INSPECTION DE L'EDUCATION NATIONALE 
Boulevard de France 
91 012 EVRY CEDEX 
Tél : 01 69 47 84 38     

ECOLE PRIMAIRE Les Bartelottes 
44 chemin de Lunézy - 91620 LA VILLE DU BOIS 

Tél : 01 64 49 21 04 – Mail : 0912349j@ac-versailles.fr 

Procès-verbal du conseil d’école n°1 
du jeudi 17 octobre 2024 à 17h45 

  
Présents : 
Madame Lebon, Maires Adjoints  
Mesdames Mustapha Jaballah, Legrand, Cheveaux, Parisi et Rebaudo, les représentants de parents d’élèves  
Mesdames Creuzot, Cheippe, Gaillon, De Oliveira, Nogueira et Michel, les enseignantes 
Madame Pla Tomas, directrice 
Absents excusés : 
Madame Villers, Inspectrice IEN Maternelle 
Monsieur Giarmana, adjoint au maire 
Mesdames Benoist, Ouzinab et Monsieur Berthelot, les représentants de parents d’élèves 
Madame Assunçao, enseignante 
Secrétaire : 
Madame Gaillon 
 
Début du conseil d’école à 17h51 
Le conseil commence par un tour de table des participants afin que les nouveaux parents élus et enseignants se 
présentent. 
Ordre du jour : 
Bilan de rentrée 2024 
Projets pédagogiques 
Représentants de parents d’élèves 
Règlement intérieur 
PPMS et exercice de sécurité 
Travaux et budget 
Questions de parents d’élèves 
1- Bilan de rentrée 2024 

 
a) Retour sur la journée de rentrée : 
Cette année, les parents des élèves de la maternelle ont pu entrer accompagner leur enfant 
dans leur classe. Les MS et GS ont été accueillis dès 8h20, les PS à 9h30. Pour ces derniers, 
les parents ont pu rester jusqu’à 10h. 
Les élèves de l’élémentaire ont été accueillis par la cour accompagnés de leur parent de 8h20 à 
8h30. Les rangs de classe se sont formés face aux affichages aux portes des classes. 
 
b) Effectifs de l’école et mouvements : 
Voici à date les effectifs par classe de l’école : 
PS/MS de Mmes Creuzot et Cheippe : 9 PS + 17 MS soit 26 élèves 
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PS/MS/GS de Mmes Pla Tomas et Cheippe: 5 PS + 8 MS + 10 GS soit 23 élèves 
GS/CP de Mme Gaillon : 12 GS + 9 CP soit 21 élèves 
CP/CE1 de Mme Assunçao : 7 CP + 15 CE1 soit 22 élèves 
CE1/CE2 de Mme De Oliveira : 8 CE1 + 15 CE2 soit 23 élèves 
CE2/CM1 de Mme Nogueira : 6 CE2 + 19 CM1 soit 25 élèves 
CM1/CM2 de Mme Michel : 7 CM1 + 18 CM2 soit 25 élèves. 
 
Effectifs par niveau : 

PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 Total 
14 25 22 16 23 21 26 18 165 

 
Deux élèves ont été radiés le 5 octobre, nous passant de 167 à 165 élèves sur l’école. 
Une fratrie a quitté l’école. 
Prévisions de l’an prochain « inquiétantes » car c’est la première année où les effectifs sont si 
bas. 
 
c) Personnels de l’école : 
- Équipe enseignante au complet avec un enseignant remplaçant rattaché sur l’école M Diouf 
Fallou.  
- ATSEM : Mme Pereira Roxane est affectée sur la classe des PS-MS-GS et Mme Follin 
Séverine sur la classe de PS-MS. 
- AESH : nous avons Christel Petit et Nathalie Ma à temps plein sur l’école. Inès Zahouani est 
affectée en 12h sur l’école. La quotité d’heure de besoins est de 66h et avec nos 3 AESH, nous 
disposons de 60h.  
 
Demande parents « 24H » pour Milan MBUYI, les parents font aussi des démarches à côté 
(SESSAD). 
 
2- Projets pédagogiques 

 
a) Les projets des classes réalisés ou en cours : 

Projets en commun Cycle 1 Cycle 2 Cycle 3 
Élection des délégués 
du CP au CM2 
 
Piles solidaires avec 
batribox 
 
Course solidaire avec 
association ELA 
« Mets tes baskets 

Fil conducteur aux 3 
classes : Le tour du 
monde 
-> Explorer le monde 
(animaux, culture, 
géographie) 
 
Semaine de la science 
PS-MS et PS-MS-GS 

Conseils de classe thématisés : respect des 
autres ; ambiance de classe 
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et bats la maladie » 
 
Intervention des 
bibliothécaires à 
raison d’une fois par 
mois 
 
Intervenant sportif 
pour les classes 
d’élémentaire 
 
Organisation d’une 
veillée des nuits de la 
lecture le 17 janvier 
(le patrimoine) 
 
Grande lessive 
 
Journée à thèmes en 
P1 journée 
déguisement + 
lecture autour des 
sorcières/ogres etc… 
 
Journée non au 
harcèlement le jeudi 
7 novembre : dans le 
cadre du dispositif 
Phare (école 
engagée) : séances 
dédiées dans chaque 
classe 
 
Journée de la laïcité 
 
Marché de Noel  

et GS-CP avec 
expérience « ça 
flotte, ça coule » ; 
GS-CP avec la 
réalisation de 
maquettes 
représentant la 
classe 
 
Semaine du goût : 
organisation d’un kim 
goût durant la 
journée à thème 
déguisement 
 

Fil conducteur 
« environnement » 
-> journée en forêt à 
partir de la période 2 
-> recyclage/eco 
gestes 
 
Chorale cycle 2 
 
CP-CE1 : classe 
inscrite au 
programme 
d’éducation au 
développement 
durable à l’école 
 
CE1-CE2 : fil 
conducteur « faire le 
tour du monde » : 
lettres, passeports, 
carnet de voyage… 
 

Mathador 
 
Cross CM2 
 
Petits champions de 
la lecture pour tous 
les CM 
 
CM1-CM2 fil 
conducteur « héros 
et héroïnes » 
Inktober : challenge 
pour travailler les 
compétences 
artistiques à partir 
d’un mot. 
 
Sensibilisation 
« danger, 
harcèlement » 
 
Rencontre rugby  

 
b) Le projet d’école 
Suite aux résultats des évaluations nationales et de la concertation en équipe sur le suivi des 
apprentissages des élèves, l’équipe enseignante a réalisé le nouveau projet d’école : 
- Sur le pôle « ambition pour tous et excellences » : l’objectif est de veiller à une amélioration 
des compétences chutées lors des évaluations. Accentuer l’acquisition des nouvelles notions par 
la manipulation ; ritualiser les notions sur le dénombrement au même titre que la résolution de 
problème ; avoir un parcours lecteur identifié pour chaque cycle et proposer au moins une 
œuvre littéraire par période ; aborder des notions sous forme ludique (escape game, 
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mathador…) seront les actions et démarches tout au long de l’année. 
 
- Sur le pôle « bien être pour tous » : l’objectif est de créer un lien fort et durable avec les 
familles et les élèves entre eux en proposant différentes activités ouvertes : des journées à 
thème tout le long de l’année (anglophone, sportive/humanitaire, culturelle et pédagogique) ; 
des journées de partage (course solidaire, ma petite planète, journée jeux de société…) ; 
organisation de tutorat seront les actions engagées durant toute l’année. 
- Sur le pôle « culture et citoyenneté responsable » : l’objectif est d’offrir aux élèves une 
ouverture à la culture et aux coutumes de différents pays. Les classes de maternelle ont 
comme fil conducteur « la découverte des pays du monde » ; les classes d’élémentaire 
proposent à travers l’art et la musique une ouverture culturelle. 
 
- Enfin sur le pôle « équité et inclusion pour tous et pour chacun » : l’objectif cible davantage 
l’équipe enseignante qui ont la volonté d’être mieux outillé et plus informé pour accompagner 
tout élève à besoin. 
 
c) La classe transplantée : 
La classe de CM1/CM2 de Mme Michel partirait du 8 au 11 avril à Gouville sur Mer pour la 
découverte du milieu marin et débarquement. 
Budget de 6 539€ + 2 558€ de car soit 9 097€.  
 
La mairie a voté un budget allant jusqu’à 12 000€. Il resterait donc un financement possible 
pour un autre projet (classe poney éventuellement). 
 
3- Représentants de parents d’élèves 

 
a) Taux de participation 
180 votants sur 230 inscrits. Nous avons pu retenir 167 suffrages. Les représentants de la 
FCPE ont donc été élus à 73,04%. 
b) Projets à venir : vente de gâteaux => réponse mairie : non. 
Buvette payante pour la nuit de la lecture, sur des journées à thème ?  
 
4- Règlement intérieur 

L’équipe enseignante modifie que l’école est obligatoire dès l’âge de 3 ans dans l’article 1 et 
ajoute à l’article 15 après objets contondants ou tranchants, armes. 
 
Le règlement intérieur a été approuvé à l’unanimité par un vote à main levée. 
 
5- PPMS et exercice de sécurité 
a) PPMS : 
L’exercice a été réalisé le 24 septembre à 9h00 en présence d’un gendarme, de la directrice et 
du gardien du site. 
Le scénario retenu était le suivant « une personne malveillante est entrée dans la cour de 
l’école, l’enseignante de la classe de CM1-CM2 déclenche l’alerte ». Pour ce faire, nous utilisons 
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une corne de brume que chaque enseignante dispose dans sa classe. L’alerte est peu audible, 
nous avons donc l’ordre de relayer le signal avant de s’enfermer dans sa classe. 
Les réflexes des enseignantes sont bons (classe fermée, non éclairée, barricade avec 
tables/chaises/meubles, élèves mis sous les tables, loin des fenêtres, demande de silence). 
Nous notons que les élèves ont du mal à tenir sur la longueur. De plus, le réseau dans l’école est 
limité voire inexistant, échanger/communiquer n’est pas possible. L’école s’est tout de même 
équipée de talkie-walkie. 
Le gendarme n’est pas favorable à la corne de brume, et nous alerte sur le réseau téléphonique. 
Demande des solutions à la mairie. Réponse : un chiffrage a été demandé pour disposer d’un 
système d’alerte conforme au PPMS (boitier d’alerte) à inscrire au budget 2025. 
Demande des parents : installer la fibre. 
 
b) Exercice incendie : 
Réalisé le lundi 30 septembre à 15h57. Exercice connu des élèves et du personnel qui ont su 
réagir de manière adaptée et efficacement. 
 
6- Travaux et budget 
 
a) Travaux engagés 
Le service technique a installé des pots avec assises dans la cour élémentaire. La plantation 
devrait avoir lieu le 6 novembre (arbuste/arbre). La table de ping-pong reçue avec le budget 
investissement a été posée début octobre. Pose de 2 bancs dans la cour maternelle durant les 
vacances d’été également. 
Le panneau « réservé au personnel de l’école » a été livré à l’école. Il s’agit d’une pancarte qu’il a 
fallu accrocher à la barrière déjà existante, qui pose problème car celle-ci doit être manipulée 
par le personnel, se détériore et tombe au sol (mais cela pourrait aussi être sur les voitures) 
régulièrement par le vent. Mairie : la demande est faite pour le remplacement de la pancarte 
par un panneau sur pied. 
 
b) Coopérative scolaire :  
Nous avons terminé l’année scolaire passée et commençons cette nouvelle année scolaire avec : 
3 579,62€. Le compte-rendu du bilan financier a été approuvé par l’OCCE. 
Les dépenses déjà réalisées : 

Au 1/09 3579,62  
Au 9/10 (prévisionnel) 3635,62  

   
   

Débit 
150€ pour le fonctionnement de chaque classe soit 1050€ 
341,25€ d'assurance et de cotisation OCCE 

  

Charge 
56€ de commissions sur les ventes 2023/2024 Mon enfant un dessin Initiatives 
1430€ des familles (appel aux dons) 

 
c) Budget mairie : 
Les sommes allouées concernant le fonctionnement (fournitures scolaires, BCD, transports, 
direction et pharmacie) restent constantes.  
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- Matériel élèves : 6 070€ 
- BCD : 1 086€ 
- Pharmacie : 300€ 
- Transports : 2 916€ 
- Direction : 300€ 
- Apport supplémentaire de 400€ pour l’équipement concernant le PPMS 
 
Concernant le budget investissement, nous avons obtenu cette année une table de tennis de 
table pour la cour élémentaire ainsi que des bancs pour la cour maternelle et des tapis et 
planches à roulette pour la salle de motricité. Budget total alloué : 3 516€. 
Nous remercions la mairie pour ces achats qui ont permis notamment de faire évoluer les cours 
de l’école. 
 
7- Questions de parents d’élèves 
a) Situation sur attribution des AESH : 
Répondu au point 1 de l’ordre du jour 
b) Ratio manuel scolaire/enfant : 
Suivant les manuels, les élèves ont à disposition un manuel individuel ou un pour 2 élèves. 
 
c) Remplacement de l’USEP : 
Pas de remplacement prévu. 
Évènements prévus : journées autour du sport comme la course solidaire. 
 
d) Sorties des classes de maternelle à 16h30 : 
Les élèves sont régulés par les enseignantes. La sortie des classes est revenue au lieu d’origine. 
Pour rappel, la sortie via la cour de la maternelle avait été contestée par les parents car elle 
était trop éloignée de la sortie des élèves de l’élémentaire. 
 
e) One Pocket utilisation : 
Cet ENT est en place et chaque utilisateur a reçu par mail ses codes d’accès. Si des familles 
n’ont pas reçu leur identifiant, merci d’en informer l’enseignante de l’élève concerné. 
 
f) Plantation des arbres : 
Répondu au point 6 de l’ordre du jour 
 
g) Rappel sur conditions d’utilisation du parking : 
Lors de la réunion de rentrée, la directrice a rappelé à tous les parents que le stationnement 
des familles devait se faire dans le bas du site ; que jusqu’à nouvel ordre le stationnement 
« dépose-minute » reste inaccessible à cause du plan vigipirate en vigueur (décision prise par 
arrêté préfectoral) ; que le parking en haut à droite est réservé au personnel école ; et 
qu’aucun arrêt sur la route n’était accepté. 
 
h) Cailloux à remettre sur places de parking : 
Réponse mairie : Vacances de la Toussaint 
 



Compte rendu de réunion.doc 

i) Signalisation de vitesse de circulation ou installation d’un panneau « roulez au pas » : 
Réponse mairie : pas envisagé 
 
j) Interdiction des trottinettes électriques entre les portes des deux sorties : 
Observation des parents : des adolescents passent vite et manquent de bousculer les autres 
enfants pour venir chercher leurs frères et sœurs. 
Réponse école : Faire un mot ou une infographie ? 
 
k) Réouverture des places de parking « dépose minute » : 
Non (arrêté préfectoral) 
 
Heure de fin du conseil : 19h42 
 

 
 
 
 

École : Les Bartelottes 
 
Conseil des maîtres : N°                    du :                        reçu le :                              réponse le : 
 
Conseil de cycle -C1 - C2 - C3 -       du :                         reçu le :                              réponse le : 
 
Conseil d'école N°                             du :                         reçu le :                              réponse le : 
 
L'IEN : 
 
 
Dominique Villers 
 

 
 
q Ce compte rendu n'appelle aucune remarque particulière : 
 
 
 
q Ce compte rendu appelle la (les) remarque(s) suivante(s) : 
 
 
 



 

 


